
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 20.06.19 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - GESO/053(VI)/19 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Gesundheits- und 
Sozialausschuss 

Mittwoch, Franckesaal 17:00Uhr 18:15 Uhr 

 19.06.2019    
     
     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 15.05.2019  
  
  

4 Anträge  
  
  

4.1 Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! A0078/19 
 BE: SPD-Stadtratsfraktion 
  

4.1.1 Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! S0162/19 
 BE: SFM 
  

4.2 Einsatz für Abschaffung der Kita-Elternbeiträge A0090/19 
 BE: Fraktion DIE LINKE/future! 
  

4.2.1 Einsatz für Abschaffung der Kita-Elternbeiträge S0226/19 
 BE: Amt 51 
  

4.3 Mobbing an Magdeburger Schulen bekämpfen und vorbeugen – 
Schulsozialarbeit sichern 

A0102/19 

 BE: Fraktion DIE LINKE/future! 
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4.3.1 Mobbing an Magdeburger Schulen bekämpfen und vorbeugen – 

Schulsozialarbeit sichern 
S0239/19 

 BE: Amt 51 
  

5 Berichterstattung aus dem Arbeitskreis für Seniorenfragen und 
Altenplanung 

 

 BE: Stadträtin Keune 
  

6 Verschiedenes  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Kornelia Keune  
Mitglieder des Gremiums 
Matthias Boxhorn  
Manuel Rupsch  
Dr. Thomas Wiebe  
Monika Zimmer  
Hugo Boeck  
Alfred Westphal  
Sachkundige Einwohner/innen 
Andreas Poppe  
Katharina Ronstedt  
Vincent Schwenke  
Geschäftsführung 
Jens Lukassek  
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Die Ausschussvorsitzende, Stadträtin Keune, eröffnet die Sitzung. Die Einladung erfolgte form- 
und fristgerecht. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 6 Stadträtinnen und Stadträte von 7 
sind anwesend.  
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Die Vorsitzende bringt den Änderungsantrag A0078/19/1, welcher im Ausschuss für Umwelt und 
Energie am 18.06.2019 beschlossen wurde, zur Abstimmung als Tagesordnungspunkt zum 
Antrag A0078/19. 
Abstimmung: Einstimmig 6-0-0 
Die Tagesordnung wird Einstimmig bestätigt. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 15.05.2019  

 
Die Niederschrift vom 15.05.2019 wird in der vorliegenden Form bestätigt. Es gibt keine 
Hinweise oder Änderungswünsche.  
Abstimmung: 6-0-0 
 
 
4. Anträge  

 
 
 
4.1. Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! 

Vorlage: A0078/19 
 

4.1.1. Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! 
Vorlage: S0162/19 

 

 
Die Ausschussvorsitzende Frau Keune ruft den Antrag A0078/19 auf und bitte die Verwaltung 
um Einbringung der Stellungnahme S0162/19 
 
Frau Andruscheck, Betriebsleiterin SFM, bringt die Stellungnahme S0162/19 ein und erläutert, 
dass nicht nur die Baumscheibenstandorte bepflanzt werden sollten, es sollen u.a. komplett 
neuen Standorte ermittelt werden. Für den Stadtteil Stadtfeld Ost gibt es bereits ein 
entsprechendes Bepflanzungskonzept. Sie hält es für unverhältnismäßig an jedem freien 
Baumscheibenstandort eine Beschilderung durchzuführen. 
 
Stadtrat Westphal erfragt, warum ein toter Baum neu bepflanzt werden soll. 
Frau Andruscheck erklärt, dass nicht der tote Baum bepflanzt, sondern die Fläche neu genutzt 
wird an dem der bereits tote Baum stand. 
 
Stadträtin Zimmer ist für eine Beschilderung der Baumscheibenflächen um die Bevölkerung 
über die Aktion zu informieren und falls man die Stelle pflegen möchte, sagen kann, dass man 
dies auch darf. 
 
Stadträtin Keune erwidert, dass durch Presse und Medien die Bevölkerung informiert wird. 
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Die Ausschussvorsitzende stellt den Antrag zur Abstimmung. 
Abstimmung: 6-0-0 
 
 
 
4.2. Einsatz für Abschaffung der Kita-Elternbeiträge 

Vorlage: A0090/19 
 

4.2.1. Einsatz für Abschaffung der Kita-Elternbeiträge 
Vorlage: S0226/19 

 

 
Stadträtin Keune ruft den Antrag A0090/19 auf und bittet die Verwaltung zur Einbringung der 
Stellungnahme S0226/19. 
 
Herr Fertig bringt die Stellungnahme ein und erklärt, dass bereits die neuen KiTa-Beiträge 
beschlossen sind. Eine komplette Beitragsbefreiung muss das Land entscheiden. 
 
Die Beigeordnete Frau Borris ergänzt, dass mit dem Gute-KiTa-Gesetz die 
Geschwisterkindsregelung auf den Hort erweitert wird, was auch ein weiterer Schritt in Richtung 
Beitragsbefreiung ist. 
 
Herr Westphal spricht sich für den Antrag aus, weil damit die schon finanziell belasteten 
Familien entlastet werden. 
 
Stadträtin Keune stellt den Antrag A0090/19 zur Abstimmung. 
Abstimmung: 6-0-0 
 
 
4.3. Mobbing an Magdeburger Schulen bekämpfen und vorbeugen – 

Schulsozialarbeit sichern 
Vorlage: A0102/19 

 

4.3.1. Mobbing an Magdeburger Schulen bekämpfen und vorbeugen – 
Schulsozialarbeit sichern 
Vorlage: S0239/19 

 

 
Die Ausschussvorsitzende Frau Keune ruft den Antrag A0102/19 auf und bittet die Verwaltung 
um Einbringung der Stellungnahme S0239/19. 
 
Frau Wienholt-Kall bringt die Stellungnahme ein. Sie beschreibt, dass Mobbing ein ganz ernstes 
Thema ist und dabei die Aufklärung zur Nutzung von Medien (Smartphone, Facebook, etc.) 
wichtig ist. Vom Bildungsministerium wurde eine Kontaktperson benannt mit der nun ein 
Arbeitstreffen stattfindet. Des Weiteren erklärt sie, dass Beratungsangebote eingerichtet werden 
sollen und die Sozialarbeiter an den Schulen unterstützt und entsprechend geschult werden 
müssen. 
 
Stadträtin Keune empfiehlt den Mitglieder des Gesundheits- und Sozialausschusses den Antrag 
in die Mobbing Konferenz am 19. Oktober zu übergeben.  
 
Stadtrat Westphal empfiehlt den Antrag anders zu formulieren und direkt das Land zum tätig 
werden zu bringen, da das Land für die Schulen zuständig ist. 
 
Stadtrat Hausmann stimmt Herrn Westphal zu. Er findet es richtig auch als Stadt tätig zu sein 
und stimmt der Ausschussvorsitzenden zu, den Antrag in die Mobbing Konferenz zu übergeben. 
 
Stadträtin Keune ruft den Antrag A0102/19 zur Abstimmung zur Übergabe in die Mobbing 
Konferenz auf. 
Abstimmung: 6-0-0 
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5. Berichterstattung aus dem Arbeitskreis für Seniorenfragen und 

Altenplanung 
 

 
Die Ausschussvorsitzende Frau Keune erklärt, dass die letzte Sitzung des Arbeitskreises 
ausgefallen ist und somit keine neue Berichterstattung erfolgen kann. 
 
 
6. Verschiedenes  

 
Die Beigeordnete Frau Borris informiert über die Situation in der KiTa „Beimskinder“ Bezug 
nehmend auf die Anfrage F0143/19. Hier hatte der Träger ursprünglich einen Anbau zur 
Essensbereitstellung geplant. Der Träger sieht sich aber nicht mehr in der Lage die 
Bauherreneigenschaft zu tragen und damit wäre die Maßnahme zu teuer. Nun soll das dortige 
Heizhaus, welches die SWM nur noch bis Oktober 2019 nutzt als Aufenthaltsraum umgestaltet 
werden.  
 
 
Stadträtin Keune bedankt sich bei allen Teilnehmer des öffentlichen Teiles der Sitzung und 
schließt diese. 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Kornelia Keune Jens Lukassek  
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 


	BM_Text2
	Text
	Zusatzinformation
	Tagesordnung
	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_Text3
	Betreff
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	Beschluß
	Zu

